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  Ata de Reunião - 34ª RE 
Data: 18/03/2024      Aprovada em: 05/09/2024 
Início: 09h25min Fim: 11h25min 
Local: CVT – Centro Vocacional Tecnológico 

 1 
Conselheiros presentes 

 
 Instituição Representantes 

01 Diretoria de Meio Ambiente - Presidente Jussara Rodrigues Carvalho Viana 
02 SMDU - Diretoria de Meio Ambiente Wanderson Luiz Nunes Lana 
03 Secretaria Municipal de Educação Andressa Cristina Marques 
04 Secretaria Municipal de Saúde  Márcia Regina Ferreira 
05 Secretaria Municipal de Bem Estar Social Ausente 
06 Câmara Municipal  Sabrina Ribeiro dos Santos  
07 Sindicato Rural  Daniela Barbosa Nogueira 

08 
Associação dos Engenheiros e Arquitetos da Região 
de Lagoa Santa - AREA 

Thiago Henrique Santos Abreu Morandi 

09 
Associação Comercial, Industrial, Agronegócios e de 
Serviços de Lagoa Santa – ACIAS/LS 

Carlos von Sperling Gieseke  

10 
Associação dos Condomínios de Lagoa Santa – 
ACOLASA  

Ausente 

11 
Associação de Recreação Sócio Cultural e Bloco 
Prevenir Preservar Ausente 
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Demais presentes  Instituição  
1 Lucas Barbosa Nogueira Fraga Sindicato Rural 
2 Izabela Rodrigues Oliveira SMDU - Diretoria de Meio Ambiente 

 4 
 5 

Pauta Preliminar  6 

 7 
1 – Discussão para elaboração de Manifestação Técnica relativa ao uso e ocupação da área da Fazenda das 8 
Aroeiras. 9 
 10 

 11 
ATA 34ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO 12 

AMBIENTAL DE LAGOA SANTA – CODEMA 13 
REALIZADA EM 18 DE MARÇO DE 2024 14 
Aprovada em 05 de Setembro de 2024 15 

Iniciada a reunião às 09h25min, Jussara Viana informa que irá apresentar os dados técnicos 16 

adquiridos a partir do IDE SISEMA, uma vez que não foram ao local e que não têm estudos 17 

detalhados; ela ressalta que utilizou dados de alguns loteamentos próximos e que iria juntar os dados 18 

para avaliar a situação. Sabrina Ribeiro informa que precisa sair, porque teria outra reunião na 19 

Câmara, mas que todos já sabiam a posição dela e que concordava com o posicionamento do 20 

conselho, contra a presença da ocupação. Registra-se saída de Sabrina Ribeiro às 09h29min. Izabela 21 

Oliveira inicia a apresentação dos dados e informa que a proposta foi pautada na elaboração de um 22 

documento que embase tecnicamente a justificativa da irregularidade da invasão; ela ressalta que 23 
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não tem estudos específicos da área da fazenda e que para concluir algo sobre o local, seriam 24 

necessários tais estudos; ela mostra os recortes da base de dados IDE, exibindo fatores como 25 

hidrografia, topografia, tipos de vegetação, inserção do polígono da fazenda na zona de 3 km do 26 

Refúgio de Vida Silvestre Macaúbas, indicação de alto potencial de cavidades, presença de Áreas de 27 

Preservação Permanente – APP. Daniela solicita as imagens feitas pelo drone e Izabela as apresenta 28 

explicando do que se tratam. Jussara então esclarece que assim como foi discutido, entende que e 29 

emissão de um documento denominado “moção de repúdio”, não seja o documento mais adequado 30 

para emissão do Conselho. Daniela opina que o documento seja enviado ao jurídico da Prefeitura e 31 

que o setor deve encaminhá-lo como complementação do que lhe foi requisitado pelo Juiz. Sr. Carlos 32 

fala sobre a falta de dados disponíveis - declividade - e Izabela o explica que este documento exige 33 

tratamento de dados e que o município ainda não finalizou esse levantamento para fazer um mapa 34 

específico, o que está sendo apresentado é o mesmo que o município está trabalhando no momento. 35 

Jussara diz que as informações que, o que se têm sobre a área estão sendo repassadas aos 36 

conselheiros, como imagens e base de dados do IDE. Daniela pede para que a nomenclatura do 37 

documento seja mudada de moção para manifestação técnica. Nesse momento ocorre a alteração do 38 

texto e Daniela quem dita para Izabela transcrever. Carlos se manifesta, informa que deseja que seja 39 

feito um estudo específico para a área, mas Izabela o alega que o objetivo da reunião não é esse. 40 

Daniela então faz sugestão para que seja trocado o nome do documento; de moção para 41 

manifestação técnica, relativa ao uso e utilização da área da Fazenda das Aroeiras; Thiago aproveita 42 

a oportunidade e juntamente com a conselheira, faz sugestões a serem acrescentadas. Jussara diz 43 

que o texto será encaminhado a todos os conselheiros, para concordância dos membros, ressalta 44 

que precisa ter o nome dos que vão assinar. Daniela opina que não demore a enviar a 45 

documentação, visto que terá outra visita técnica na área, solicitada para o processo judicial; 46 

completa dizendo que deveriam inclusive, solicitar a participação nas visitas, sendo uma forma de 47 

garantir que tenham voz e ajudem. Registra-se saída de Daniela Barbosa às 10h28min. Márcia 48 

sugere que falem da deficiência de saneamento básico no local e Thiago relata que não 49 

necessariamente precisa ter coleta de esgoto, mas precisa solução inadequada de esgotamento 50 

sanitário, o que poderá causar impacto não somente para a área assim como para a fauna; 51 

posteriormente ele faz mais contribuições ao texto, seguido por Márcia. Após diversas contribuições, 52 

reunião encerrada às 11:25.  53 

 54 

                                          ENCAMINHAMENTOS DESSA REUNIÃO: 55 

 56 

O quê? 
Quem se 

responsabiliza? 
Prazo 

Encaminhar ao Jurídico da Prefeitura, para que ele envie a 
solicitação de anexo do documento nos autos 

DMA 
O mais breve 

possível 
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Quadro Resumo – Ata da 34ª Reunião Extraordinária 
Realizada em 18 de março de 2024 

 Aprovada em 05/09/2024 
Representantes presentes  Assinatura de Aprovação 

Jussara Rodrigues Carvalho Viana 
 

Wanderson Luiz Nunes Lana 
 

Andressa Cristina Marques 
 

Márcia Regina Ferreira 
 

Sabrina Ribeiro dos Santos  
 

Daniela Barbosa Nogueira  

Thiago Henrique Santos Abreu Morandi 
 

Carlos von Sperling Gieseke  
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